

Zeitschrift: Jahrbuch des Historischen Vereins des Kantons Glarus
Herausgeber: Historischer Verein des Kantons Glarus
Band: 63 (1970)

Vorwort: Vorwort

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vorwort

Mit der Veröffentlichung des Auswanderungstagebuchs von Matthias Dürst in der Muttersprache des Autors erfüllen wir einen Wunsch, der schon unserm verewigten Dr. Jakob Winteler ein Herzensanliegen war, und mit vollem Rechte. Wir sind nun in der glücklichen Lage, diesem Originaldokument eine gelehrte Studie über die Sprache der Kolonisten beizufügen, endlich einige Worte aus der Feder eines Nachfahren der Auswanderer, der heute in geistig produktiver Stellung im Staate Wisconsin tätig ist. Damit rundet sich unser 63. Heft zu einem wahren New Glarus-Bande, der unsere Mitglieder und einen weiteren Kreis im Glarerland vielleicht mehr als manches andere Jahrbuch anziehen wird, zumal wir auch bei der Illustration nicht allzusehr gespart haben, jenseits des Ozeans aber unsere herzliche Gratulation zum 125. Gründungstag zum Ausdruck zu bringen geeignet ist.

Wie in den letzten Jahren haben wir die Nachrichten «Aus dem Leben des Vereins» an den Schluß gerückt. Um die Einheitlichkeit des ersten Teils nicht zu beeinträchtigen, bringen wir unsere Gedenkblätter für Jacob Gehring und Kaspar Freuler, die wir den Herren H. Trümpy (Basel) und H. R. Comiotto verdanken, sowie eine weitere Beilage, die an den 150. Geburtstag von Pfarrer Bernhard Becker erinnert, in den Vereinsnachrichten unter, obwohl diese Beilagen, sachlich betrachtet, mindestens so gut dem ersten Teil hätten eingefügt werden können.

Glarus, im Mai 1970

e. v.

